
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

第 1255回 （本年度 30回） 

平成 26年 2月 20日（木） 
 

 世 界 理 解 月 間  
 

点  鐘  河 合   束      会長 
 

司  会   若 狭  滋 則    会場監督 
 

斉  唱 「それでこそロータリー」「スキー」 
 

お客様紹介 河 合   束     会長 

     向 井  稔 様（ゲストスピーカー） 

     小 林  敏 伸 様 (川崎中 RC) 
 
卓  話   「最近の国際金融情勢 

米国 FRB 新議長イエレン氏就任の重要性」 

日本コーポレートガバナンスネットワーク企画委員 

横浜日独協会理事             向 井  稔 様 
  
先進国の主要中央銀行は、今や世界の金融市場に決定

的な影響を及ぼす主
役となっています。 
 2007年サブプライ
ム問題、2008 年リー
マンショックとここ
で世界の経済は大変
な危機に陥りました。
当時このリーマンシ

ョックは 100 年に 1 度の危機と言われ、日本も大変大
きな影響を受けました。2008 年 9 月にリーマンショッ
ク以降、日本経済はガクッと落ちています。昔オイル
ショックがありましたがそれ以上の下落となりました。 
 FRB、日本語で連邦準備理事会、日本銀行と同じ存
在です。FRB はアメリカの中央銀行であり、ある意味、
世界の中央銀行です。その中央銀行総裁つまり FRB 議
長に就任したのがジャネット・イエレン女史です。 
 アメリカには 3 つの重要なポジションがあります。 
1 番が大統領。次に重要なのが中央銀行総裁、FRB 議
長。3 番目が国務長官です。 ここで重要なポイントは
女性の社会進出です。1997 年クリントン政権時に、オ
ルブライト女史が初めての女性国務長官に就任しまし
た。第 1 次オバマ政権時はヒラリー・クリントン女史
が国務長官を務めています。 
 そして 2 番目に重要なポジション、中央銀行総裁・
FRB 議長に今年、イエレン女史が就任しました。この
事実はアメリカでは大変大きな問題と言われています。
任期は 4 年、2018 年に再選されます。彼女が FRB 議長

として在任期間中の 2017 年に大統領選挙が行われます。
FRB 議長に初めて女性が就任したこと。これはオバマ
大統領の後はヒラリー・クリントンが女性として初めて
の大統領になるのではという思惑を一気に高めた出来
事です。 
 さて、2009 年のリーマンショック後、アメリカは何
をしたかというと、極端な金融緩和に走りました。金融
緩和の手法は 2 つあります。１つはゼロ金利政策。金利
が低ければお金を借りるか、経済が活性化するか。そん
な甘いものではありません。そうではなく、もっと量的
に増やす。前のバーナンキ議長が「ヘリコプターからア
メリカのドル札を投げたら良い。そうすれば景気が良く
なる」と言っていたくらいで、量を増やすということが、
リーマンショックから立ち直る政策でした。この事実を
あまりわかっていなかったのが日本銀行の白川前総裁
です。怖くて仕方ない政策なのですが、そこに 1 歩踏み
切れなかったことが、日本のデフレを長引かせた原因の
１つだと思われます。失われた 10 年どころではなく 20
年近く、日本経済はダメでした。その間に新興国の中国
に追いやられ、韓国にも追い越されつつあると言われる
くらいになりました。金融政策の失敗により日本は何年
も損しているわけです。 
 現在では為替相場、日本の金利、株式市場はファンダ
メンタルズではなく、中央銀行が何をするかということ。
それが市場に強いインパクトを与えることになって 
しまっています。新しい総裁イエレン議長が何をするか。
彼女の一挙手一投足を見てマーケットが動く。そういう
時代になっています。 
アメリカの中央銀行 FRB の主たる役割は 2 つありま

す。ひとつは通貨の安定。もう１つは雇用の最大化です。
イエレン議長は大学院で雇用・失業問題を専攻していま
した。彼女は中央銀行の人間でありながら通貨の安定、
インフレなど怖くない、問題は雇用。私たちが生きてい

る経済社会で最大の悪
は失業。失業者をなくす
ことが大事というスタ
ンスです。そんな彼女が
FRB議長に就任したとい
うことは、すごく大きな
ことであり注目すべき
ことです。 

≪ジャネット・イエレン FRB 新議長≫ 
今、世界中のマーケットが昨年あたりから狂い出して

います。これは非常に不安定になっている。不安定の要
因は何かというと、アメリカの金融緩和が縮小されるの
ではないかということです。FRB は今まで 850 億ドル
の資金を流しています。昨年の夏に、流し込むのをやめ
ようかと一言言っただけで市場が大きく揺れています。
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大きく揺れるということは金利が上がる。せっかく景
気がよくなってきているのに腰折れしてしまう。失業
者も増える。イエレン議長は、そんな簡単に量的緩和
を縮小、止める方向にはいかない。ゼロ金利も引き締
められない。そんなスタンスを持って登場してきまし
た。 
アメリカの FRB が国債や不動産証券を毎月 800 億ド

ル近く購入していましたが、650 億ドルまで減らしてい
ます。供給は続けているのにもかかわらず、市場は恐
れ慄いています。FRB はこれまで 4 兆ドル国債を買っ
ています。アメリカの GNP の 20 数％を自分たちで買
取り、市中にお金を回している。もうパンパンです。
ひとつ転ぶと国がパンクするくらいです。これ以上買
うことが出来ない。日本はどうなのか。日本銀行はど
の位国債を買っているのか。GNP の 40 数％買っていま
す。アメリカ以上に悪い。綱渡りです。このような状
況の中、日本銀行もイエレン議長がどのような政策を
行っていくのかというのを注目しています。 
 そして、今週末に G20 があります。20 か国の財務大
臣、大蔵大臣、中央銀行総裁が集まります。イエレン
議長が初めて国際舞台に立つのです。その時、彼女が
FRB 議長として、どういうメッセージを伝えるのか。
QE3 をどの時点でストップし引き締めに行くのか。彼
女の発言がターニングポイントになる最も注目する
G20 となります。 

会員出席報告       戸 張  裕 康 親睦委員長 

本 日 
会 員 数 出 席 欠 席 出 席 率 

２２名 １７名 ５名 ８９．４７％ 

前々回(2月 6 日)欠席 2名 Make up 0名 1００％ 

本日の欠席者：都倉八重子会員・黒澤穣会員 
 

会長報告   河 合   束  会長（2 月 27 日分） 
 
１．地区より、会長エレクト研修セミナー（PETS） 

開催のご案内が届いております。 
  日時：2014 年 3 月 18 日(火) 13：00-19：30 
  場所：メモワールプラザソシア 21 
 ※小林正樹会長ｴﾚｸﾄ、ご出席お願いいたします。 

２．第 5 回 会長･幹事会のご案内が届いております。 
  日時：2014 年 3 月 5 日(水) 18：00～   

場所：溝口「フィオーレの森」 
 

幹事報告   市 川  功一 幹事（2 月 27 日分） 
 
１．神奈川県ﾛｰﾀﾘｱﾝ親睦テニス会（上野杯）のご案内 
  日時：2014年4月8日(火) 9：00集合 

16：00ﾊﾟｰﾃｨ 18：00解散予定 
  会場：湘南ローンテニスクラブ 
 ※参加ご希望の方は、幹事までお知らせ下さい。 

２．シドニー国際大会参加予定の会員･ご家族の皆様を
対象に 「船上祝賀ﾊﾟｰﾃｨ～シドニー湾クルーズ」
のご案内が届いております。 

 ※参加ご希望の方は、幹事までお知らせ下さい。 

３．他クラブ例会臨時変更 
●横浜あざみ RC  

3 月 5 日(水) IM 移動例会はまぎんﾎｰﾙ･ｳﾞｨｱﾏｰﾚ 
3 月 12 日(水) ｱｰﾄﾌｫｰﾗﾑあざみ野 点鐘 17：00 

 18：30～講演とﾜｰｸｼｮｯﾌﾟ 
４．他クラブ会報の回覧  本日はございません。 

５．次週 3 月 5 日(木) 例会前 11：00 より、定例理事
会を開催致します。理事・役員各位のご出席をお
願い申し上げます。 

ニコニコ報告      戸 張  裕 康 親睦委員長 
 
萩原 ひとみ 様（川崎中 RC） 

  2 月 10 日の父敏春の本葬に際しましては、皆様から
お心のこもったご弔意を頂きまして本当に有難うご
ざいました。また、お忙しい中、たくさんのロータ
リーの方々にご参列いただきまして、心より感謝致
します。有難うございました。 

小林 敏伸 様（川崎中 RC） 

  お世話になります。 

河合  束 会長・市川 功一 幹事 
2週続けての週末の大雪にはビックリしました。 
先週は I・M振替でしたので、2週間ぶりの通常例会で
す。今日は国際金融情勢について、日独協会理事の向
井様のお話をお聞きして勉強したく思います。 

 山田 一之 会員 
   向井さんお忙しい中、しかも寒い中、遠い処ご苦労

さまです。宜しくお願い致します。 
小泉 正博 会員 
  先日の父の葬儀の折には、お寒い中ご参列をいただ

き、また、丁寧なご香料、供花などを賜り、そして、
お手伝いまでして頂き、誠に有難うございました。お
陰様で、無事葬儀を終える事が出来ました。 

 プログラム委員会 
  日本コーポレートガバナンスネットワーク企画委

員 横浜日独協会理事 向井 稔 様 ようこそお出で
下さいました。本日は「卓話」楽しみにしておりま
した。どうぞよろしくお願い致します。 

 SAA 一同 
   本日の卓話は「国際金融情勢について」です。 
  横浜日独協会理事の 向井 稔 様 宜しくお願い致し
ます。 

 親睦委員会一同 
   本日は、Mr プロ野球こと 長島茂雄さんの 79 回目の

誕生日です。因みにタレントの志村けんさん、レスラ
ーの（国会議員と言った方がいいのかな）アントニオ
猪木さんも一緒です。何となくお目出度い感じがしま
すﾈ。また、今朝の女子フィギャースケートで浅田真
央ちゃんが何時ものように行かなくて可愛そうにな
りました。次は自分自身の為に元気で有終の美を飾っ
てくれることを願っています。  

 「みんなニコニコ」 
高瀬 建夫 会員・小林 克司 会員・田辺 清夫 会員 

山本  剛 会員・原  秀元 会員・ 松川 正二郎 会員 

  
≪都倉八重子 IN 世界らん展：東京ドーム≫ 

ニコニコボックス 本日 33,000 円 累計 543,000 円 

記念日ニコニコ 本日    0 円 累計 55,000 円 


